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L’ARTC Rhône Alpes est créée en 2004 sous l’impulsion des 
familles et des proches de deux patients hospitalisés à l’hôpital 
Neurologique de Lyon.

Voir un jour nos enfants, parents, amis, proches guérir de leur tumeur cérébrale, sans séquelles, ne devrait pas être un rêve 
mais doit être la réalité de demain. CHERCHER, AIDER, INFORMER,...POUR GAGNER.

Rochetaillée
INFOS n°81 - JUILLET 2017 

Mairie de Rochetaillée sur saône
04 72 42 92 92 - www.rochetaillee-sur-saone.fr

50 quai Pierre Dupont 69270 ROCHETAILLEE SUR SAONE

REMERCIEMENTS  
DU CONSEIL MUNICIPAL 
Les membres du conseil municipal remercient 
sincèrement les habitants de la commune, les 
représentants des associations et des différentes 
institutions qui nous ont témoigné leur sympathie pour 
le décès de notre Maire, Michel Comte.

Elu en 2001, comme premier adjoint puis maire de 2014 
jusqu’à son décès survenu le 5 mai dernier, Michel était un 
enfant de la commune, dont il voulait préserver l’esprit 
de village. Connu de tous, il laisse le souvenir d’un homme 
engagé, disponible et chaleureux, attaché à répondre du 
mieux possible aux demandes qui lui étaient faites, dans 
le strict respect de la légalité.
Suite à sa disparition, la préfecture nous a contraints 
d’organiser de nouvelles élections municipales le  
18 juin dernier, à l’occasion du deuxième tour des 
élections législatives. Les délais de publication ne nous 
permettant pas de vous présenter le nouveau conseil 
dans ce numéro, vous pourrez en prendre connaissance 
dès la rentrée dans le prochain Rochetaillée infos.
 

Gilbert Grosjean, Conseiller municipal délégué

REMERCIEMENTS POUR MICHEL 

Je tenais à remercier 
les rochetaillards pour 
leur présence lors 
des obsèques de mon 
époux Michel COMTE 
qui s’en est allé suite à 
une tumeur cérébrale 
foudroyante. 

J’ai été très touchée par 
les marques d’attention 
et d’affection à son 
égard. Michel aimait 
tant son village et 
ses habitants. Il a dû 
être fier de vous voir 
tous rassemblés ce mercredi 10 mai 2017, vous qui êtes 
venus tellement nombreux afin de lui rendre un dernier 
hommage.

Certains d’entre vous ont fait un don au profit de l’ARTC 
(Association de Recherche pour les Tumeurs Cérébrales). 
Mes enfants et moi sommes fiers de vous annoncer que 
grâce à votre générosité la somme de 2 626 euros 
a été récoltée.
 

Annie Comte
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LES FINANCES DE LA COMMUNE
Pourquoi les taux d’imposition communaux stables 
depuis 15 ans vont augmenter.

La situation financière des collectivités territoriales se 
dégrade, c’est maintenant une chose acquise.

MAIS COMMENT EN EST-ON ARRIVÉ LÀ ?
• La baisse organisée des dotations de l’état, 
notamment la Dotation Globale de Fonctionnement 
(DGF), qui va tendre vers 0 € en 2020 et l’érosion des 
différentes dotations de compensations. Cette logique 
comptable longtemps dénoncée par l’Association des 
Maires de France (AMF), se fait pleinement sentir en 
2017.

• Les transferts de charges de l’état sans compensation : 
le coût des rythmes scolaires (TAP), la mise en place des 
mesures de sécurité en rapport à l’état d’urgence etc…

• De même, la métropole de Lyon, qui doit elle aussi 
faire face à ces diminutions de ressources, a inversé 
le processus d’aide : les services gratuits, autrefois 
exercés par le département, sont maintenant facturés 
aux communes ; l’instruction des permis de construire 
par le pôle ADS (Autorisation des Droits des Sols) la 
facturation de l’entretien des bouches d’incendie, 
l’instauration d’une participation financière obligatoire 
pour la gestion des immeubles menaçant ruine, …

• Et enfin l’intercommunalité (syndicats, associations 
d’aide et de soutien, …), dont les coûts sont à la hausse.

Notre investissement, était autrefois soutenu par le 
département, via ses plans d’aide triennaux. Ils  sont 
supprimés depuis l’absorption du département par 
la Métropole de Lyon. Ces sommes non négligeables 
dans nos investissements représentaient par exemple  
14 000 € pour la salle d’évolution de l’école, ou encore 
120 000 € pour la salle multifonction de la Mairie.

Même si ces charges sont des services ou des 
contributions nécessaires à l’effort sur les services 
rendus ou encore au redressement des comptes de la 
nation, cela finit par impacter gravement les marges 
de manœuvre financières de notre commune. Malgré 
les optimisations financières et la renégociation des 
contrats effectués en début de mandat, le conseil 
municipal a du se résoudre à augmenter ses taux 
d’imposition pourtant stables depuis plus de 15 ans.

Il nous restera à appréhender les conséquences 
de l’éventuelle suppression de la taxe d’habitation 
évoquée par le gouvernement, taxe qui représente 
environ 56% des ressources issues des impôts locaux 
communaux.

EXEMPLES D’IMPACT SUR NOTRE 
FONCTIONNEMENT
Perte de la DGF .................................................................... -120 000 €
Rythmes scolaires (TAP)......................................................-35 000 €
Pôles ADS (permis de construire) ............................... -8 000 €
Sommes à compenser .................................................. -163 000 €
Recette issue de l’augmentation 
d’impôts (estimation) ..............................................................33 000 €
Déficit à combler ............................................................ -130 000 €

Le déficit sera comblé par un lissage ou un report 
de nos investissements sur plusieurs années, et  par 
l’optimisation des dépenses là où cela reste possible. 
Nous comptons également sur la location des terrains 
communaux des Berges de Saône pour maintenir notre 
capacité d’investissement.

Eric Vergiat, Adjoint
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TRAVAUX ET VOIRIE
TRAVAUX
• Périscolaire - Bibliothèque :
En réponse aux obligations légales qui nous sont faites 
dans le cadre de la sécurité des enfants, du public et du 
personnel ayant accès au périscolaire et à la bibliothèque, 
nous avons installé un vidéophone dans chaque local.
Une platine de rue à deux boutons permet d’appeler depuis 
l’entrée du périscolaire.

La porte gauche qui montrait des signes de faiblesses a été 
changée et équipée d’une serrure électrique commandée 
depuis le périscolaire et/ou la bibliothèque. Pendant les 
vacances nous mettrons des films coupe-vue sur les vitres 
des deux portes.

VOIRIE
• Trottoir Chemin de L’épine :
L’étude commencera dans les semaines à venir pour une 
réalisation fin 2017/début 2018. A ce jour, le service 
foncier du Grand Lyon La Métropole doit rencontrer deux 
propriétaires pour l’achat d’une bande de terrain frappée 
d’alignement. Ceci afin de réaliser le trottoir entre le 900 et 
le 840 Chemin de L’épine

• Quai Pierre Dupont :

Les gros travaux d’aménagement sont terminés. Restent 
quelques marquages au sol, la mise en place de bancs et la 
pose d’un radar pédagogique vers l’entrée d’Intermarché. 
La vitesse est limitée à 30km/h dans toute la traversée 
du village, de la rue Henri Bouchard aux feux du pont de 
Couzon. Deux marquages au sol rappellent cette limite.
Pour les véhicules électriques deux bornes seront mises 
en place par le Grand Lyon La Métropole lorsque le 
concessionnaire sera désigné. Ceci risque de prendre un 
certain temps.
Nous tenons à remercier tous les services du Grand Lyon 
La Métropole et les entreprises qui ont permis cette 
réalisation.
Merci aussi à l’ensemble des riverains pour leur patience 
pendant ces longs travaux.

• Rue Henri Bouchard :
Dans l’attente des travaux définitifs, la mise en place d’un 
alternat provisoire placé après le carrefour Musée/Chemin 

de la plage a permis de 
réduire la vitesse et 
sera maintenue dans le 
projet final. A ce jour 
l’étude est en cours 
de réalisation et sera 
présentée aux riverains 
pour commentaires 
éventuels. Sauf imprévu, 
les travaux débuteront 
en 2018.

Bernard Poizat, Adjoint
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L’ÉCOLE JEAN RAINE
Les manifestations en cette fin d’année...

LE PROJET HAIE
Les élèves de CM1-CM2 ont 
réalisé et proposé leur projet 
de plantation de haie autour 
de l’école. Cette idée a été 
bien accueillie par la Mairie et 
les élèves ont pu participer 
et planter les arbustes le lundi  
3 avril avec Régis et Patrick.
La Mairie rénovera également la haie autour du stade.

VISITE À LA FERME
La classe des PS-MS a 
réalisé une visite guidée 
à la ferme en lien avec le 
projet mené en classe. La 
découverte des animaux 
et la fabrication du 
beurre étaient les points 
forts de cette journée 
qui a eu un gros succès 
auprès des enfants.

LA CLASSE VERTE
Les classes de GS/CP et CP/CE1 de l’école Jean Raine 
sont parties en classe verte du 31 mai au 2 juin à Tence 
en Haute-Loire. Les enfants ont pris beaucoup de plaisir 
à découvrir les joies de la ferme. Ils ont pu apprendre 
à fabriquer du fromage, du beurre et du pain. Ils ont 
également pris soin des 
animaux présents sur 
le site (lamas, alpagas, 
moutons, chèvres...) 
et ont pu observer 
les veaux de la ferme 
laitière. Tout le monde 
est rentré à Rochetaillée 
enchanté de toutes 
ces découvertes.

Les élèves et les enseignants remercient tous ceux qui 
permettent à l’école de bien fonctionner ainsi que l’Euro 
des Écoles pour sa contribution dans le financement des 
projets de leurs classes.

L’équipe enseignante

LE PÉRISCOLAIRE
Comme un air de vacances…

C’est un soleil radieux qui 
a accompagné vendredi  
2 juin la dernière rencontre 
intergénérationnelle de 
cette année scolaire. Cette 
météo estivale était tout à fait dans le thème puisque 
jeunes et moins jeunes se sont retrouvés autour de 
parties de pétanque, de jeux de quilles et de bulles 
(et oui nous avons littéralement bullé ensemble !) 
Vivement le programme des rencontres de l’année 
prochaine.

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 
Après réunions, discussions, 
recherches, le CMJ est fier de vous 
présenter sa première réalisation ! 
Une nouvelle poubelle de tri a 
fait son apparition début juin vers 
l’entrée de l’école. Dorénavant, 
tous les déchets des goûters à la 
sortie de l’école pourront être triés. 
Apprenons les bons gestes pour 
préserver notre village.

Mélyne Rey, Adjointe

LE RESTAURANT SCOLAIRE
La cantine scolaire de notre petite commune de 
Rochetaillée-sur-Saône a la chance de disposer d’un petit 
bout de jardin. Ce jardinet a été mis en place par 
Catherine, responsable du restaurant scolaire il y a déjà 
plusieurs années. Tous les ans, au printemps, les enfants 
sont donc ravis de planter et d’arroser. Cette année, les 
maternelles ont semé : salades, pommes de terre, radis, 
carottes, aromates…

Virginie Armagnac
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MOT DE L’ADJOINT  
AUX ASSOCIATIONS
Aujourd’hui notre village compte 15 associations qui 
ont organisé sur l’année 2016,  vingt six manifestations 
diverses et variées. Douze autres ont été préparées 
conjointement avec la Municipalité, soit plus de 
trois manifestations en moyenne par mois. A titre 
d’information cette moyenne est supérieure de 50%  à la 
moyenne nationale des manifestations enregistrées dans 
notre pays.  
Je tiens très sincèrement à vous remercier, ainsi 
que l’ensemble de l’équipe municipale, pour votre 
engagement quotidien au sein de vos associations 
respectives dans le but unique et admirable d’animer 
notre village pour le bien être des enfants et de tous les 
habitants de notre commune.

Philippe Armand, Adjoint   

EURO DES ÉCOLES
Les efforts de l’Euro des Écoles 
ont payé : le projet de classe verte 
a pu voir le jour ! L’association ayant apporté une 
participation financière importante grâce aux différentes 
manifestations. Fin mai, les enfants de deux classes de 
l’école Jean Raine ont eu la chance de partir à Tense, en 
Haute Loire, durant 3 jours.
Nous sommes heureux de pouvoir contribuer à ce 
genre d’événement.

Quelques jours plus tard, 
par un matin pluvieux, 
les plus courageux 
installaient le stand de la 
buvette de la Brocante... 
Malgré l’entrain de tous 
et la bonne humeur 
habituelle, le bénéfice a 
été moins important que 
les années précédentes,  
mais tout de même 
honorable. Merci à tous 
les parents de leur aide 
précieuse.

Au mois de septembre, à la prochaine assemblée générale, 
des élections auront lieu pour le poste de Président de 
l’association. En effet, Mélanie Civati quitte son poste 
pour occuper d’autres fonctions au sein de la commune. 
Toute l’équipe la remercie pour son engagement durant 
ces 3 dernières années.

Anne Tréhand Jacquemin, Vice –Présidente

ASSOCIATION DES AMIS DU 
VILLAGE DE ROCHETAILLEE 
SUR SAONE

Journée amicale le vendredi 
19 mai pour les Amis du village qui 
se sont rendus à Villefranche-sur-
Saône pour visiter le Musée DINI  
et sa rétrospective des 
cent dernières années de 
l’Impressionnisme en Rhône Alpes.

Repas agréable, visite du vieux Villefranche et musée.
Un exemple réussi du « vivre ensemble » que notre 
association souhaite privilégier.

Bernard Galland, Président

TOUT EST UN ART
Tout est un Art a dû annuler son vide dressing 
le 21 mai, suite à une multitude de manifestations mises en 
place le jour même. Mais notre manifestation est toujours 
d’actualité puisqu’elle est reportée au dimanche  
15 octobre 2017 !!! Venez redonner une seconde vie 
en vendant ou achetant d’occasion, vêtements, accessoires, 
hommes, femmes et enfants. Vous pourrez trouver tout 
ce qui touche au dressing, robe, jupes, pantalons, chemises, 
ceintures, chaussures, ou encore blousons et manteaux : tout 
ce qui se porte ! Un bon moyen de vider ou remplir 
vos placards ! Pour vous inscrire, le bulletin est déjà 
disponible sur notre blog : toutestunart.blogspot.com.
Et pour souligner les fêtes de fin d’année, Tout est un 
Art organise de nouveau le dimanche 12 novembre son 
marché des créateurs, avec un petit plus : un marché 
de Noël. Vous pourrez apprécier les exposants qui 
vous présenteront, articles de fête, produits du terroir 
et fabrications artisanales, et  trouver ainsi de nombreuses 
idées de cadeaux dans une ambiance chaleureuse et 
empreinte de la féérie de Noël...

Emilie Gormand, Présidente

ROCHETAILLÉE-SAÔNE-LOISIRS
Les 8 et 9 avril s’est tenue à la Mairie l’exposition 
annuelle des adhérents de RSL, peinture et 
couture.
Le vernissage samedi en fin d’après midi a confirmé le 
succès de cette manifestation reconnue pour la qualité 
des œuvres présentées. A noter l’exposition des enfants, 

particulièrement réussie. 
Nos animatrices Aude et Céline ont 
été félicitées pour leur prestation 
et l’enrichissement technique 
qu’elles apportent chacune dans 
leur domaine.

Jean Louis Brunier, Trésorier

RDV
Dimanche 15 octobre - Vide dressing

RDV
Samedi 9 septembre - Traditionnel Forum des Associations - 
Dans la cour de l’école
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LA BIBLIOTHÈQUE
Moment d’été ...

Oui c’est l’été ! C’est le moment 
de la détente, du temps libre, 
des vacances. C’est le moment 
d’oublier l’hiver et ses rigueurs, c’est 
le moment d’oublier un printemps 
parfois triste et maussade, parfois 

trop ardent.
C’est le moment d’ouvrir les livres et, pour ceux qui 
n’ont pas eu le temps, l’occasion ou l’envie de lire, celui 
de se rattraper et retrouver le plaisir de la lecture.
Pour cela, la bibliothèque s’est enrichie des dernières 
parutions littéraires : les romans, les romans policiers, 
les B.D., les documentaires, les livres pour enfants ont 
pris place sur ses rayons. Ils vous attendent et sauront 
agrémenter votre été.
De plus, le bibliobus de la médiathèque du Rhône a mis 
à notre disposition, au sein de la bibliothèque, plus de  
250 ouvrages (romans, polars, BD…), de quoi satisfaire 
chacun. Dès la rentrée une nouvelle exposition sera 
mise en place, elle se prolongera jusqu’au mois de juin 
2018. Le thème principal en sera « La cuisine » et chaque 
trimestre sera l’occasion d’aborder un des volets de ce 
vaste sujet et ce sera « Le chocolat » pour commencer 
en septembre.   
Bon été, bonnes lectures à tous. 

René Michaud, Président

LA BOÎTE À LIVRES
Une boîte à livres a été installée sur notre 
commune pour promouvoir la lecture dans 
notre village.
Le principe est simple : on peut y trouver 
des livres ou des revues, pour tous les âges 
et pour tous les goûts.
Chacun peut également en déposer librement 
pour partager ses lectures.
Il y a quelques règles à respecter cependant, inscrites 
dans une charte de bonne conduite, en particulier 
pour la nature des ouvrages, sachant que la boîte à 
livres est accessible à tous, notamment aux enfants. 
Les bénévoles de notre bibliothèque veilleront à son 
bon fonctionnement et feront le tri régulièrement afin 
d’éliminer des livres qui n’auraient pas leur place ici.
À travers ce dispositif, la mairie poursuit deux objectifs : 
promouvoir la lecture et permettre au plus grand 
nombre d’y avoir accès. C’est un moyen de diffusion 
de la culture et de rencontre.
Il est important de préciser que cette boîte à livres est 
offerte gratuitement par le LIONS CLUB de NEUVILLE 
sur SAONE pour promouvoir la lecture dans l’ensemble 
du VAL de SAONE

Philippe Armand, Adjoint 

ETAT CIVIL
NAISSANCES
Maëlia SAID DE FILIPPIS  
née le 5 janvier 2017 à Lyon 4ème  (Rhône)
Joyce, Esther NGAMA  
née le 11 janvier 2017 à Pierre-Bénite (Rhône)
Jibril SDAÏRI 
né le 30 janvier 2017 à Gleizé (Rhône) 
Wolfgang-Merlin FASCHIN  
né le 12 mai 2017 à Rillieux-la-Pape (Rhône)
Jayann TOUMBOU  
né le 20 mai 2017 à Lyon 4ème (Rhône)

DÉCÈS
Odette DUFILS veuve CARRE  
décédée le 1er janvier 2017 à Rochetaillée sur Saône (Rhône)
Evelyne FAURE épouse COMTE 
décédée le 31 décembre 2016 à Rochetaillée sur 
Saône (Rhône)
Maria, Licinia dos SANTOS CAMARNEIRO 
épouse COSTA 
décédée le 3 mars 2017 à Rochetaillée sur Saône (Rhône)
René, Henri, Etienne THÉNOT 
décédé le 28 mars 2017 à Rochetaillée sur Saône (Rhône)
Michel, André, Marie COMTE 
Maire de Rochetaillée sur Saône, 
décédé le 5 mai 2017 à Bron (Rhône)

MARIAGES
Roger JALOUX  et Boonhom SISAY 
le 14 janvier 2017
Hicham M’BARKI et Sarra MOSBAH 
le 3 juin 2017
Mario, Giuseppe ADAMO et Sylvie HEURTEVENT 
le 3 juin 2017
Gérard, Denis FOURNIER et Alice Renée FAYARD 
le 10 juin 2017

RDV
Jeudi 13 juillet - Feu d’artifice des conseils municipaux 
Couzon/Rochetaillée
Samedi 9 septembre - Forum des associations/ 
Accueil des nouveaux habitants 
Samedi 16/Dimanche 17 septembre
Journées du patrimoine - Au musée Henri Malartre - Gratuit
Date à préciser - Descente de la Saône - Lyon Kayak
Date à préciser - Marché/fête de la gastronomie 


